



## BAJO RESERVA

### No más Badiraguato para el Presidente

:::: En octubre pasado, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** prometió que estaría en este primer mes de 2023 en Badiraguato, Sinaloa, cuna del Cártel de Sinaloa, para inaugurar el camino a la sierra hacia Guadalupe y Calvo,



Andrés Manuel  
López Obrador

Chihuahua. Sin embargo, tras la detención de **Ovidio Guzmán López**, alias El Ratón, hijo de **El Chapo Guzmán**, nos hacen ver que por cuestiones de seguridad, esta promesa no se ve difícil sino imposible de cumplir, pues prácticamente sería ir a meterse a la cueva del lobo. Así que es un hecho, nos cuentan desde los equipos de seguridad

civiles y militares que cuidan al mandatario, que en lo que resta del sexenio, las visitas de López Obrador a esta zona del Triángulo Dorado están canceladas. ¿Será que el Presidente acepta la prohibición de los responsables de su custodia o, como en no pocos temas, terminará imponiendo su voluntad, aunque a todos a su alrededor les parezca una imprudencia?

### La Marina y el operativo contra Ovidio

:::: Hablando del operativo para detener a **Ovidio Guzmán**, considerado por Estados Unidos el principal responsable de la introducción masiva de fentanilo a su territorio, llamó la atención el papel que se le atribuyó a la Marina. Nos hacen ver que al almirante secretario, **José Rafael Ojeda Durán**, se le vio muy serio en las últimas dos conferencias de prensa en las que estuvo presente, una de ellas para confirmar la detención de Guzmán, y en las que no hizo uso de la palabra y la institución que encabeza no

fue mencionada como participante. Tal vez, nos hacen ver, se deba a que se quedó con las ganas de que sus marinos apoyaran en la recaptura

del hijo de **"El Chapo" Guzmán**. En el gabinete de seguridad, nos comentan, hay funcionarios que se preguntan por qué se relegó a la Armada en esta operación, siendo que su presencia en Sinaloa ha sido permanente. ¿Será que dejaron que el Ejército se sacara la espina después de la fallida captura de 2019, conocida como Culiaca-nazo? Nos recuerdan que los cuerpos de élite de la Marina fueron en los dos sexenios anteriores los encargados de operaciones de este tipo y eran los consentidos de las agencias estadounidenses; que expresaban con frecuencia su desconfianza del Ejército. Hoy las cosas han cambiado radicalmente.

### ¿Corcholatas se agarrarán del chongo?

:::: Nos hacen ver que los simpatizantes del canciller **Marcelo Ebrard** le pidieron a los Reyes Magos de regalo que sea su "corcholata" la que gane la encuesta de Morena para definir al candidato a la presidencia en 2024. Fue el caso de la senadora **Martha Lucía Micher**, quien, tras expresar su deseo a los visitantes de Oriente, dijo que don Marcelo es el mejor aliado de las mujeres. También se sumó a la petición el diputado federal **Emmanuel Reyes**. Lo que no dijeron los simpatizantes del encargado de la política exterior es si van a seguir tratando de ayudar a que el regalo se cristalice por medio de denuncias penales en contra de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, por presuntos actos de campaña adelantada con la aparición de espectaculares en muchos estados del país. Nos hacen ver que tras conocerse la primera denuncia por parte de un personaje muy cercano al secretario, en Palacio Nacional lo recibieron con miradas de hielo. Y eso que todavía no arranca formalmente la competencia.